



El fin del cubrebocas en Europa y el retorno a la normalidad

Los espacios para las pruebas de COVID-19 están vacíos, mientras hay gran afluencia a restaurantes y centros comerciales

Pandemia

Antimio Cruz en Berlín

antimioadrian@gmail.com

En París, Berlín, Dusseldorf y Maastricht se miran las mismas escenas: los restaurantes y plazas comerciales están llenos; las personas miran raro a quien porta cubrebocas por la calle y los locales para realizarse pruebas de detección de contagio de COVID-19 están vacíos. Son escenas de la primavera de 2022, semanas después de una marcada reducción de cifras de contagios del coronavirus SARS-CoV-2, que hasta ayer había causado 6 millones 262 mil

Cierre

Aerolíneas celebran el fin del uso de cubrebocas

Las aerolíneas europeas celebraron que, desde el lunes, dejará de ser obligatorio el uso de mascarillas en aeropuertos.

“Es un alivio para todos nosotros que finalmente estemos llegando a una etapa en la pandemia en la que podamos comenzar a relajar las medidas de seguridad sanitaria. Para muchos pasajeros y tripulaciones, existe un fuerte deseo de que las máscaras ya no sean una parte obligatoria de los viajes aéreos. Ahora estamos en el comienzo de ese proceso”, dijo el director ejecutivo de EASA, Patrick Ky.

893 muertes en todo el planeta, según el conteo de la Universidad Johns Hopkins.

“Estamos aplicando entre cuatro y seis pruebas de COVID cada día. El año pasado llegamos a realizar hasta 300 en un día en un solo módulo de detección”, indica a Crónica una laboratorista en un centro de detección de Coronavirus en el barrio Soldiner Kietz, al norte de la capital alemana. Las instalaciones están vacías cuando este diario visita el lugar.

¿Ya terminó la pandemia? Las autoridades sanitarias no lo han declarado oficialmente, sólo hicieron una predicción del posible fin de los contagios, pero hace cuatro meses: El 23 de enero, el director regional de la Organización Mundial para la Salud (OMS) OMS para Europa, Hans Kluge, aseguró que era probable que el fin de la pandemia en este continente llegara una vez se superara la ola de la variante ómicron.

“En cuanto la ola de ómicron se calme, habrá durante algunas semanas y meses una inmunidad global, ya sea gracias a la vacuna o porque la gente se habrá inmunizado por la infección, y también una bajada a causa de la estacionalidad”, dijo el funcionario en esos días.

Kluge no anticipó fechas para declarar el fin de la pandemia al aclarar que el virus ha demostrado tener versatilidad y el continente europeo aún no se encuentra en una era endémica. «Endémica significa (...) que podemos prever lo que va a ocurrir; este virus ha sorprendido más de una vez. Así que tenemos que ser prudentes», argumentó Kluge.

De este modo, la pandemia no ha terminado, pero la reducción en el número de contagios y decesos ha sido interpretada en Europa como una señal de arranque para abrir todos los espacios públicos y reactivar la economía, que durante dos años de pandemia provocó pérdidas económicas superiores a 500 mil millones de

Euros y en 2020 generó una contracción de 6.4 por ciento en el Producto Interno Bruto (PIB) de la región.

Ahora, sólo los transportes públicos solicitan el uso del cubrebocas y algunos museos de alta concurrencia como el Museo Pérgamo y el Neue Museum, en Berlín; pero no hay una supervisión para usar esta protección contra contagios.

REACTIVAR EL TURISMO

Oficialmente la pandemia no ha concluido, pero el confinamiento sí. Esta semana, Alemania reportó un promedio de 6 muertes diarias por complicaciones asociadas a contagio de coronavirus. Sin embargo, la actividad económica comienza a acelerarse para tratar de recuperarse de la pérdida de empleos, por ejemplo, en el sector turístico donde los subsidios y apoyos económicos gubernamentales para evitar las quiebras de negocios han generado un problema que empieza a estudiarse: “las empresas zombis”, vivas pero muertas.

Así, previo a que empiece la temporada de turismo del verano, es pasado miércoles 11 de mayo, se anunció que ya no será obligatorio el uso de cubrebocas en aeropuertos de la Unión Europea. La Agencia de Seguridad Aérea de la Unión Europea (EASA) y el Centro Europeo para la Prevención y el Control de Enfermedades (ECDC) anunciaron que las nuevas directrices entrarán en vigor el lunes 16 de mayo. Anteriormente, las medidas de COVID-19 ya se han aliviado o eliminado en vuelos internos de Italia, Francia, Bulgaria y otros países europeos.

La EASA informó que: «A partir de la próxima semana, las máscaras faciales ya no tendrán que ser obligatorias en los viajes aéreos en todos los casos, alineándose ampliamente con los requisitos cambiantes de las autoridades nacionales en toda Europa para el transporte público» •